

実施日：2017/04/27、参加者数：21名、アンケート回収：16名

アンケートのまとめ

1. お住まいはどちらですか。

一色、緑が丘、百合が丘（2名）、中里（1名）、松根（1名）、富士見が丘（1名）、元町（2名）、上町、中町、下町、梅沢（1名）、越地（3名）、茶屋（1名）、川匂、釜野（2名）二宮町外（1名）

※釜野という地名を配布時のアンケートに表記しておらず、申し訳ありませんでした。

2. 性別・年齢。

① 男性（2名）

10代・20代・30代（1名）・40代・50代（1名）・60代・70代・80代以上

② 女性（14名）

10代・20代（1名）・30代（5名）・40代（7名）・50代・60代（1名）・70代・80代以上

3. 何を見て参加されましたか。

- ①チラシをもらった（友人から、議員から（3名）、駅前で） ③掲示板を見た（4名）
④町のホームページを見た ⑤友人・知人に聞いた（6名）⑥Facebookを見た（4名）
⑦タウンニュースを見た（2名） ⑧その他

4. 本日参加して下さったきっかけがありましたら教えてください

- ・教育、子育てについて、いろいろな意見を聞きたかった。
- ・野球チームでグラウンドを使えなくなったから（毎月4回使えていたのがNGに）。
- ・子どもたちが野球をできる環境を作って欲しかったから（二宮小でも野球ができるように）
- ・野球チームの活動が困難になっているので、何とかしたかった。
- ・友人・知人に誘われた（3名）
- ・「子育て世代の声を」という呼びかけだったので、それでは！と。
- ・町のことを知りたいと思った。
- ・子どもの遊び場がほしいと思った。
- ・参考になる話が聞けると思った。
- ・議員からの呼びかけがあった。

- ・チラシ、Web、掲示板を見てとても興味が湧いた&面白そうだった。(3名)
- ・時間が空いていた。
- ・二宮の課題を学びたいと思った。
- ・二人の子を育てる父親として、納税者として、自分の意見を伝えなかった。

5. 子育て支援、教育について、言いたかったこと、言えなかったこと、どのようなことでもご意見があればお書きください

- ・どんな教育がされているのか、先生方の負担感などを知りたい。
- ・子どもたちに真の教育をしてほしい。
- ・大人目線ではなく子ども目線の自由教育も。
- ・支援級に入る生徒が前より増えている。みんなの学校的な校風を望む。
- ・教育委員会でもこのような会が開かれると良いと思う。
- ・二宮町にある自然を活用（開発ではない）して、子どもも大人もリラックスできる環境を作ってほしい。
- ・今回の会は本当に小さな声でも聴いてくれるんだなという印象を持った。本気度が伝わった！
- ・こんな子どもたちに育ててほしい！というビジョンを町に発信してほしい。それが現場を変える力になるから。
- ・これからの社会を作るのは子どもたち、本気で子育てにかけないと！子どもは社会の町の宝！
- ・子ども主体、子ども目線の取り組みがあまりにも失われてしまっている。子どもこそ未来。子どもは社会みんなで育てようという意識をもっと広めてほしい。
- ・越地地区の遊び場をきちんと確保してほしい。
- ・県外・町外から来た人がもっと住みやすく、わかりやすく。
- ・地域の人（年配の方）の温かい目がもっとほしい。
- ・二宮小はグラウンドで野球ができない。他校と同じように無料で野球ができるようにしてほしい。町民グラウンドを無料で貸してもらえる等の配慮を。
- ・予算や補助金の使い方ひとつ、もっと考えてほしい。

6. 今後取り上げて欲しいテーマについてご意見・ご希望がありましたらご記入ください。

- ・今回のような場がたくさんあるといい。
- ・今後も同じように子育てについて話し合いの場が欲しい。
- ・吾妻山の有効活用について（町民意見を募集して税金につながる場所になるよう工夫して欲しい）
- ・発想の転換につながるような議論の場。
- ・梅沢海岸の活用。
- ・体外受精の不妊治療助成。
- ・子どもに本当に必要な教育とはどういうものか。
- ・妊婦にもっと優しい町づくり（もっと子どもが産みたくなる町に）。
- ・教育（国の方針が愛国主義に傾いている印象なので）について。本当の意味でのしっかりした人間を作る教育をしてほしい。国からの一方的な愛の強要は愛ではない。ただの片思いだと思うから。

7. どのようなことでも構いません。ご意見があればお書きください

- ・有意義な時間をありがとうございました。議会の方々を応援しています。
- ・またこのような場を設けてください。ありがとうございました。
- ・みなさんの声が聴けてとても有意義でした。ありがとうございました。
- ・とても良い機会でした。ただの雑談で終わらないよう突き詰めて欲しいです。
- ・乳幼児の親、小学校低学年、高学年、中学生の親が一堂に集まって意見を出し合えたことがとても良かった。
- ・働きかければ議員さんに協力してもらえそう、ということがわかり、少し前をむけたように思う。
- ・質問タイムで実質的な改善を求める意見がたくさん出たと思います。このように直接意見を伝える機会をもっと作ってください。
- ・小学校の遠足の山登りが吾妻山だった。もっとレベルをあげてもいいのでは？
- ・住民自治のあるべき姿とは？もっと町民の声を言える、聞ける機会が欲しい。こういう場に町職員の姿もあってほしい。本当に遊具が勝手に設置されている。何千万円もかけて！ショックすぎる。限られたお金がこんなことに使われているなんて！